
花坝村，地处古南街道北部，距

綦江城区仅十几分钟车程。

秋冬时节，走进花坝村，水泥路

面干净整洁，农家院落花草相伴，精

心绘制的文化墙组成一道道亮丽风

景线。让人很难想象，曾几何时，花

坝村因矛盾纠纷多、社会治安乱而

被人戏称为“花霸村”。如今，随着

乡村治理的有效推进，以及脱贫攻

坚、乡村振兴战略的深入实施，花坝

村已成为远近闻名的“花果村”。

城乡结合地 社会治理难

“以前花坝村境内的210国道是

运猪车辆的必经之地，加之村里又有

屠宰场，当时就产生了许多‘猪霸’、

‘路霸’。”说起“花霸村”的由来，该村

驻村第一书记柯晓娟解释说道。

由于距綦江城区只有3公里，花

坝村属于典型的城乡结合部。离城

近，管理跟不上，导致矛盾纠纷、治

安问题、违法犯罪等高发。久而久

之，“花霸村”演变成当地民风彪悍

的代名词。

“那时候，晚上从綦江城区打车

到花坝村，‘托儿车’司机都不敢拉，

怕收不到车费。”对于外界对村里的

印象，村民王清帮深有感触。

2018 年 3 月，柯晓娟到花坝村

任驻村第一书记，一件事让她至今

印象深刻。当年7月，村里引进来一

个业主发展西瓜产业。由于是第一

年，西瓜产量并不高。但令人想不

到的是，西瓜成熟时，地里上千斤西

瓜却被村民“顺手牵瓜”，让业主欲

哭无泪。

“对于偷瓜事件，主要还是村民

法律意识淡薄，潜意识里就觉得根

本不是什么大事，认为大家都在摘，

为什么我不摘？”柯晓娟说，村里要

发展，加强治理、转变村民思想观念

势在必行。

党建强起来 治理活起来

如何治理？首先是配齐建强村

“两委”班子队伍。

2018 年，柯晓娟上任驻村第一

书记不久，花坝村党群专干、村党总

支书记因个人和年龄原因相继离

职。随后，熟悉村情的乡村医生蒲余

兵在第二年当选为花坝村党总支书

记，80后的高伟成为村党群专干，班

子队伍战斗力显著提升。这两年，村

里又通过公益性岗位陆续引进3名

大学生，壮大了村干部人才储备。

（下转2版）

从“花霸村”到“花果村”
——古南街道花坝村的蝶变之路

本报记者 陈正策

◀通过人居环境整治，花坝村环境明显改善。

本组图/记者 陈星宇 摄

▲在花坝村草莓基地，村民正在除草管护。
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11月27日至30日，第十八届中国国际农产品交易会暨第二十届中

国西部(重庆)国际农产品交易会(以下简称“农交会”)将在重庆国际博

览中心举行。据悉，此次綦江区组织了16家企业，携饭遭殃、老四川牛

肉干、草蔸萝卜、安稳羊肉、东溪豆腐乳等26个特色农产品集中亮相

S1-21展区。

近年来，綦江区立足建设成为重庆后花园，重庆主城菜篮子、果盘

子直供区，形成了五大种植产业、五大养殖产业、五大园区“三个五”发

展格局。其中萝卜、辣椒的种植面积达20万亩，綦江辣椒占据重庆鲜

销市场份额60%以上，草蔸萝卜产量、产值稳居重庆首位。

为充分利用好本届农交会的“大舞台”，该区将于11月29日上午10

点50分举办綦江特色农产品推介会。届时，除了针对该区的安稳羊肉、

綦江辣椒、饭遭殃、老四川牛肉干、横山大米、东溪腐乳、古剑山茶、甜蜜

中蜂等一系列特色农产品及加工产品的推介以外，还将举行草蔸萝卜销

售启动仪式，进一步将优质农特产品推往全国，助力农业企业开拓新市

场，为农业农村经济发展增添活力。

文/刘玉珮 黄伟 田东

据11月25日 重庆日报全媒体

綦江区26款特色农产品
将亮相农交会
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本报讯（记者 杨圣龙 谢天骄）“享受健康扶贫

政策后，大大减轻了我的医疗负担，我感受到了党的

政策给我们贫困户带来的实实在在的好处。”11月23

日，记者在区人民医院见到篆塘镇民丰村建卡贫困患

者邓正秀时，她看着就诊费用结算单说。

据了解，邓正秀因右侧股骨头坏死被送到区人民

医院骨科住院治疗，此次住院各类医疗费用总计花了

35000 元，因享受健康扶贫政策，她本人只支付了

3500元。看得上病、看得起病，这让邓正秀没有了后

顾之忧。

在我区，像邓正秀一样享受健康扶贫政策，得到

医疗救助的贫困患者不在少数。“我院严格落实医疗

救助政策，不断为贫困患者开通绿色通道、简化医疗

流程，近年来为1000余名贫困患者办理特病，为320

名贫困住院患者进入临床路径，制定大病救治路径

27个，对28名白内障患者手术治疗全免费。”区人民

医院相关负责人说。

近年来，我区大力推进健康扶贫工作，制定建卡

贫困住院患者“先诊疗后付费”实施方案，先后开展

“三个一批”行动，即大病集中救治一批、慢病签约服

务管理一批、重病兜底一批，让贫困患者看得起、看得

好病；全面推行“一站式”结算，不用病人来回跑，实现

了贫困群众诊疗报销“只跑一次”，让患者享受到脱贫

攻坚带来的“新红利”；织牢健康扶贫保障网，签约家

庭医生，切实帮助群众身病、心病双治疗，确保在脱贫

攻坚道路上不落下一户一人，使病根不成穷根，让健

康扶贫取得实效。

疫情冲击下企业该何去何从？

市场走向又当如何？艰难时刻，我区

各大工业企业坚持在危机中寻找机

遇，在困难中寻求突破，牢牢把握发

展的主动权，用实际行动书写了答

卷。据悉，前三季度我区工业增加值

完成126.7亿元，增长2.8%。

再添生产线 提升竞争力

下料、组立、门焊、校正、装配、焊

接、打磨、火校……在重庆跃龙杭萧

钢构有限公司的厂房之内，飞扬四起

的火花活跃着制造现场，工人忙碌的

身影是欣欣向荣的写照。

“你们看到的正在加紧生产的产

品将被用于南川一厂房、垫江一观景

台、昭通一办公用房、綦江科创中心

以及綦江北互通项目建设中。”重庆

跃龙杭萧钢构有限公司总经理金文

豪说，此外，还有两座桥梁项目产品

待生产。

据了解，今年前4个月，重庆跃龙

杭萧钢构有限公司受疫情影响，生意

曾一度萧条，直至5月，各行各业全面

复工复产后，订单才有所回升，尤其

是在以国内大循环为主体的背景下，

该公司与央企实现合作，订单源源不

断，截至目前已完成生产量16000 余

吨、产值近1.6亿元。

“你们看到的这一条线是我们投

入800万元新安装的智能化生产线。”

金文豪介绍，未来，在“装配式建筑+

新基建”的发展驱动下，钢结构行业

将迎来广阔的发展前景，再加上内循

环带来的新机遇，该公司必将顺势而

为，不断提升战斗力和竞争力。

紧盯市场变化 适时调整战略

“以前我们70%的电源管理芯片

产品都是出口国外，但现在出口的

只有 20%。”华芯智造微电子重庆股

份有限公司总经理刘春荣说，今年

随着疫情形势的变化，国外市场不

太景气。

企业要经受得住考验，必须顺应

市场需求。面对挑战，华芯智造微电

子重庆股份有限公司立即转变思路，

从国外销售为主转为国内销售为

主。“经过前段时间的广泛调查，我们

在各地增设了办事处，迅速全面打开

国内市场。”刘春荣说，同时，公司还

新增产品种类，满足国内照明、家电、

新能源汽车等行业市场需求。

据了解，自9月市场转向以来，该

公司已实现产值1亿元，其中最高一

个月销售6000万元。

“接下来，我们还将紧盯国内外

市场变化，在做大国内市场的同时继

续向国外开拓。”刘春荣表示，该公司

会以实际行动融入“构建以国内大循

环为主体、国内国际双循环相互促进

的新发展格局”中来。

我区工业生产持续恢复向好
本报记者 成蓉 邓大伟

重庆跃龙杭萧钢构有限公司厂房内工人正在作业。 记者 成蓉 摄

第四届国际展望大会聚焦优势资源分享
11月25日，第四届国际展望大会在新西兰奥克兰举行。大

会以线上线下结合，围绕如何分享优势资源，以及疫情后的国际

产业合作、经济社会发展等议题展开讨论。来自新西兰、中国等

12个国家的60余位国际政要、知名学者、商界领袖等参加本届

大会。

中国品牌汽车走俏埃及

埃及汽车市场信息委员会近期公布的数据显示，去年1月

至11月，埃及市场新车销售超过17万辆，其中1.3万辆为中国品

牌汽车，同比增长79%。目前在埃及商用车领域，中国品牌汽车

占据当地市场份额超过40%；在私家车领域，中国品牌的市场占

有率为15%至20%。 据2020年11月26日《人民日报》


